

Crecida del río Lonquén en Trehuaco activó la Alerta Roja en 4 comunas

SITUACIÓN. Además, se informó la ocurrencia de intensas nevazones en la cordillera ñublensina.

Patricio Vera Muñoz
 cronica@cronicachillan.cl

La cantidad de precipitaciones caídas en muy corto período de tiempo ha sido el gran dolor de cabeza de las autoridades, cuestión que les tiene preocupados porque la situación ha hecho aumentar el caudal de los ríos. Eso sí, todos los cauces están fuera de peligro de desborde, menos el río Lonquén de Trehuaco. Lo anterior se tradujo en que se decretara Alerta Roja en las comunas de Ninhue, Portezuelo, San Nicolás y Trehuaco, la que hasta el cierre de esta edición se mantenía vigente.

Al respecto, el delegado presidencial regional Anwar Farrán, apuntó que la preocupación no sólo se ha concentrado en la cantidad de agua caída, sino también en las fuertes ráfagas de viento que en algunos casos, superaron los 70 km/h.

“Esperamos cerca de 50 mm de agua caída y eso nos preocupa, pues ha sido muchísima lluvia en períodos muy cortos de tiempo. Además, la región se encuentra con nevadas normales a moderadas en la zona cordillera y con probabilidad de tormentas eléctricas pronosticadas entre las regiones de Valparaíso y Los Lagos”, explicó.

Respecto de la nieve, la autoridad regional sostuvo que el uso obligatorio de cadenas en vehículos ya es exigido a la altura del Puente Marchant, cuestión que Carabineros se encuentra fiscalizando, toda vez que se calcula un estimado de 175 centímetros de nieve en la cordillera ñublensina. En ese sentido dijo, en las rutas N-59 y N-48 se están aplicando bachados de emergencia.

“La situación del río Lonquén nos preocupa porque se encuentra con Alerta Roja. Esa condición ha ido variando y puede cambiar, por lo que estamos muy atentos porque se nos ha informado desde el MOP que el caudal tuvo un aumento de 11



CRECIDA DEL RÍO LONQUÉN ACTIVÓ ALERTA ROJA EN CUATRO COMUNAS DE ÑUBLE DURANTE LA ÚLTIMA JORNADA.

centímetros. Es importante recomendarle a la gente no acercarse a los cursos de agua que presentan esta condición de aumento de nivel y no exponerse a situaciones de riesgo”, apuntó.

Asimismo, desde la DPR se informó que existen actualmente 5 personas albergadas, todas pertenecientes a la comuna de Quillón y se han entregado 20 mil sacos de defensa fluvial, los que han sido dispuestos especialmente en las comunas de Chillán, Coelemu y Ñiquén. Además, se indicó que ya se han aplicado más de 500 fichas FIBE.

“Vamos a seguir monitoreando las condiciones meteorológicas en toda la región con nuestros equipos de emergencia. Además, hemos dispuesto seremis de enlace en cada comuna, quienes están muy atentos a entregar respuestas tempranas a quienes se puedan ver afectados por este sis-



“Hemos tenido mucha lluvia en períodos muy cortos de tiempo. Esperamos cerca de 50 mm de agua caída”

Anwar Farrán
 Delegado presidencial regional

tema frontal”, apuntó.

Por su parte, el director regional (s) de Senapred, Cristian Matus, indicó que se mantiene vigente la condición de Alerta Amarilla regional, situación



“En cuanto a caminos, tenemos 64 rutas con afectación, de los cuales el 77% ya se encuentran recuperados”

Roberto Missene
 Seremi (s) del MOP

que viene de arrastre ante los sucesivos sistemas frontales que ha sufrido Ñuble en las últimas semanas.

“Tenemos una afectación en ese sentido, asociada princi-

palmente a los caminos rurales. Se mantiene la situación de precipitaciones y viento también, así como nevadas en la zona cordillera y precordillera. Por lo mismo, hay una coordinación con Carabineros y Vialidad en la zona de Valle Las Trancas, donde hay nieve presente desde el kilómetro 69”, destacó.

Matus señaló además que la situación del río Lonquén gatilló que la Alerta Roja declarada no sólo considere a la comuna de Trehuaco, sino que también se hizo extensiva a Ninhue, Portezuelo y San Nicolás, lo que fue motivado por los informes emanados desde la Dirección General de Aguas.

AFECTACION DE CAMINOS

La situación de los caminos ha sido uno de los puntos de mayor concentración por parte del MOP, pues hasta ayer se indicaba que existían 15 caminos re-

gionales sin conectividad y 39 ya recuperados. Asimismo, importante fue el restablecimiento del tránsito en el sector del Puente El Manzano de la comuna de San Nicolás, cuyo paso se habilitó desde las 18 horas de ayer en un lugar donde precisamente se trabaja en la reconstrucción del viaducto. En este punto, los profesionales del MOP realizaron los estudios respectivos, determinando que la losa instalada no tenía problemas, por lo que se permitió el paso vehicular siempre respetando la señalización ahí dispuesta por seguridad.

Por su parte, el seremi (s) del MOP, Roberto Missene, detalló que “tenemos maquinaria trabajando desde las 5 de la madrugada (de ayer) en labores de despeje permanente de la ruta a las Termas de Chillán, específicamente desde la Cueva de los Pincheira hacia arriba. En cuanto a caminos, tenemos 64 con afectación, de los cuales el 77% están ya recuperados. Hubo una afectación grave en el sector del Puente Santa Ana en Quillón”, dijo.

En detalle de los caminos cortados, Roberto Missene indicó que son 3 en Quillón, 3 en Ninhue y 3 en San Nicolás, además de las comunas de San Carlos, Quirihue, Bulnes, Coihueco, Chillán Viejo y Trehuaco con una ruta cada una. Asimismo, la ruta N-42 de esta última comuna se encontraba cortada por la caída de un árbol que afectó también la red eléctrica, por lo que ayer se trabajaba intensamente para recuperar el suministro.

Cabe señalar que los pronósticos meteorológicos indican que la lluvia permanecerá hasta la jornada de hoy, donde se espera la caída de unos 20 milímetros en total. Tras ello, las precipitaciones abandonarán Ñuble por 3 días, volviendo a manifestarse los días miércoles y jueves de la próxima semana con un sumado de agua calculado en 30 milímetros.